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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de junho de *|DATE:Y|*
edição 366

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Risco Hidrológico | Eólicas | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

PRESIDENTE DA COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA
DIZ DESCONHECER ACORDO PARA VOTAR GSF
NO PLENÁRIO DA CÂMARA 

Lucas Santin e Leila Coimbra, da Agência iNFRA

O presidente da CME (Comissão de Minas e Energia) da Câmara dos Deputados, Silas Câmara (PRB-AM), disse, na terça-feira (4), que não tem conhecimento sobre acordo para que o PL 10.985/2018 – que dá solução para a dívida de R$ 7 bilhões do risco hidrológico (GSF em inglês) – seja levado diretamente ao plenário da Casa. O PL foi retirado da pauta da sessão ordinária da CME desta quarta-feira (5).
 
“Não estou sabendo . Para mim, será uma surpresa se isso acontecer”, disse o deputado à Agência iNFRA. Segundo Silas, o PL foi retirado de pauta porque o relator, Benes Leocádio (PRB-RN), está hospitalizado.
 
Arnaldo Jardim: tentativa de votação
O deputado Arnaldo Jardim (Cidadania-SP), no entanto, disse que há a negociação para que o projeto seja levado diretamente ao plenário da Câmara. Jardim já havia dito isso na semana passada, quando comentou que existe uma mobilização entre parlamentares para tal. Nesta semana, ele disse que “está tudo encaminhado”. 
 
Relator na UTI
Segundo o presidente da CME, o PL 10.985 foi retirado da pauta da comissão porque o relator da matéria está internado em uma unidade de terapia intensiva: “A informação que eu tive é que ele pegou um vírus e estava numa UTI. Assim que eu souber que ele pelo menos teve alta, eu ligo para ele e farei o que foi acordado ”, justificou Silas Câmara. 
 
Ministro esteve com presidente da CME
Fontes disseram à Agência iNFRA que o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reuniu-se com o deputado Silas Câmara para negociar a ida do projeto de lei do GSF diretamente ao plenário. Autoridades e políticos que souberam deste encontro informaram que o presidente da CME não aceitou o pedido do ministro e insistiu para que o PL 10.985 fosse deliberado na comissão, e não no plenário.
 
Duas faltas consecutivas
Atualmente o projeto do GSF está emperrado na CME porque o relator tem faltado devido aos seus problemas de saúde. Foram apresentados atestados médicos para as suas ausências.
 
Mas existe um consenso na comissão para que, caso o relator de uma matéria tenha duas faltas consecutivas, outro deputado seja escolhido para ler o relatório. Isso evita que a pauta fique travada. O deputado Silas Câmara explicou, no entanto, que como se trata de um problema de saúde, esse acordo não se aplica.
 
Brasduto trava a votação
Nos bastidores, comenta-se que um dos motivos das retiradas de pauta do PL 10.985 é a discussão a respeito do Brasduto, um fundo para a construção de gasodutos com recursos do pré-sal. O presidente da CME, quando questionado se a emenda permaneceria ou seria descartada, foi breve: “Não sei responder”.
 
Quando o projeto foi retirado de pauta, o próprio relator disse que estava repensando o caso. A retirada do fundo causaria a volta do PL ao Senado, atrasando a tramitação. Deputados da comissão, entretanto, não veem problema nisso. Para eles, é parte do processo legislativo.
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PLANO DE VENDA DE EÓLICAS DA RENOVA ENERGIA PARA A AES TIETÊ É REJEITADO PELA ANEEL 

Lucas Santin, da Agência iNFRA

O plano de transferência de controle societário das centrais eólicas do Complexo Alto Sertão III da Renova Energia para a AES Tietê foi rejeitado pela ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), que julgou que não foram comprovadas a viabilidade ou o benefício da transferência em questão. A decisão foi tomada na terça-feira (4).
Além de negar o plano apresentado pela Renova, a agência também determinou a revogação das autorizações das centrais eólicas envolvidas no caso. São elas: Coxilha Alta, Conquista, Botuquara, Macambira, Tamboril, Carrancudo, Ipê Amarelo, Cabeça de Frade, Canjoão, Jequitibá, Tingui, Anísio Teixeira, Lençóis, Caliandra, Ico, Alcaçuz, Putumuju, Cansanção, Imburana de Cabão e Embiruçu.
Outra determinação feita pela ANEEL foi no sentido de suspender, temporariamente, a participação da Renova Energia em licitações para compra de concessões, permissões ou autorizações. A empresa também não deverá receber autorização para serviços ou instalações de energia elétrica. 
A garantia financeira também foi apontada pelo relator da matéria, Efrain Cruz, como um problema no plano de transferência. De acordo com o posicionamento da área técnica, que foi acompanhado pelo diretor, o intuito dela é proporcionar força ao contrato, o que não ocorreu.
“A garantia financeira apresentada não demonstra expressamente a robustez do plano de transferência e desloca riscos que deveriam ser assumidos pela AES a outros entes, ela não deve ser aceita como comprovação do interesse e do compromisso do novo investidor controlador”, afirma a nota técnica. Por isso, o diretor determinou que a SCG (Superintendência de Concessões e Autorizações de Geração) verifique a necessidade de um processo para a devolução da garantia.
Revisão tarifária
A ANEEL também abriu audiência pública para a revisão tarifária da concessionária Elektro, que atua em São Paulo. A proposta da agência é de que haja efeito médio para o consumidor de -8,37%, sendo -11,21% para consumidores de baixa tensão e -2,92% para os de alta tensão. 
Também serão definidos os limites de DEC (Duração Equivalente de Interrupção por Unidade Consumidora) e FEC (Frequência Equivalente de Interrupção por Unidade Consumidora) referentes ao período de 2020 a 2023. O período de sugestões começou na terça-feira e vai até 19 de julho. Haverá sessão presencial em São Paulo, no próximo dia 14.
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SRD - Portaria 5.794 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) estabeleceu a estrutura interna de funcionamento da SRD (Superintendência de Regulação dos Serviços de Distribuição).
SRD II - Portaria 5.795 da ANEEL designou os titulares de coordenações da SRD.
SRT - Portaria 5.796 da ANEEL designou os titulares das coordenações técnicas da SRT (Superintendência de Regulação dos Serviços de Transmissão).
Coordenador - Benny da Cruz Moura foi nomeado coordenador de Regulação do Mercado na Superintendência de Regulação Econômica e Estudos do Mercado da ANEEL.
Garantias - Despacho 1.450 da diretoria da ANEEL negou cautelar pleiteada pela São João Transmissora de Energia S.A. - SJT com vistas à não aplicação de penalidades e execução de garantia. 
Comercial - Foram liberadas para operação comercial uma unidade da PCH Coração, com 2.300 kW, em Águas Frias (SC), e duas unidades da CGH Ouro Branco, somando 4.000 kW, em Peabiru (PR). 
Encargos - Despacho 1.572 da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL fixou os valores das quotas referentes ao encargo da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) de abril de 2019. Já o despacho 1.573 fixou os valores das quotas de custeio referentes ao Proinfa (Programa de Incentivo às Fontes Alternativas de Energia Elétrica) para agosto de 2019. 
Prorrogação - A ANEEL publicou aviso de prorrogação da Consulta Pública 011/2019, sobre metodologia de Cálculo dos Custos Operacionais Regulatórios, a ser aplicada, a partir de 2020, aos processos de revisão tarifária das concessionárias de distribuição de energia elétrica. Novo prazo para envio de contribuições até 18 de junho. 
Elektro - A ANEEL publicou aviso de Audiência Pública 24/2019 para o aprimoramento da proposta de Revisão Tarifária Periódica da Elektro Eletricidade e Serviços. Envio de documentos até 19 de junho e reunião presencial em Rio Claro (SP), em 14 de junho.
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Agenda do Ministro - A agenda do ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, não havia sido divulgada até o fechamento desta edição.
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa hoje (5), às 14h30, de reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico), na sede do MME (Ministério de Minas e Energia).
Recorde - Em maio, a Usina Hidrelétrica Jirau apresentou a maior geração mensal de sua história, alcançando o montante de 3.397,80 MW, o que representou 5,42% de toda a energia elétrica gerada no Brasil durante esse mesmo período. O resultado recorde coloca a UHE Jirau na quarta posição do ranking das maiores geradoras do país.
Recarga de Veículos Elétricos - A elétrica portuguesa EDP e a Findes (Federação das Indústrias do Espírito Santo), por meio do Senai, inauguraram no último domingo (2), na praia de Camburi, em Vitória (ES), o primeiro posto de carregamento rápido de carros elétricos. No total, o projeto prevê instalar sete postos no Espírito Santo.
 
Rio São Francisco - A ANA (Agência Nacional de Águas) está realizando audiência pública não presencial com o intuito de receber sugestões para alterar a Resolução nº 2.333/2017, sobre as condições de prestação do serviço de adução de água bruta do PISF (Projeto de Integração do rio São Francisco) pela Codevasf (Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba).  As contribuições podem ser enviadas até o dia 2 de julho pelo site.
 
Eficiência Energética - As distribuidoras do grupo CPFL Energia estão disponibilizando R$ 54,6 milhões para a chamada pública do programa de eficiência energética da ANEEL. As empresas receberão propostas voltadas para clientes nas classes industrial, residencial, comercial, poder público, serviço público, iluminação pública e rural. Os projetos selecionados poderão ter 100% dos seus custos financiados pela CPFL. As inscrições podem ser feitas até o dia 5 de julho pelo site. 
 
MCSD - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) concluiu a liquidação financeira dos termos de cessão dos contratos regulados decorrentes do MCSD (Mecanismo de Compensação de Sobras e Déficits) de Energia Existente relativa ao mês de abril de 2019. A operação envolveu R$ 126.139.615,38 e contou com 100% de adimplência na operação. 
 
Seminário sobre Gestão Sustentável - A Engie Brasil Energia realiza nesta quarta (5) em Florianópolis (SC) o Seminário Gestão Sustentável 2019, com o tema “Atitudes que inspiram”. A programação inclui palestras de especialistas em temas relacionados à sustentabilidade, como inclusão digital e social, lixo zero, destinação de resíduos e mudanças climáticas.
 
Energisa Mato Grosso - A Energisa Mato Grosso poderá receber até R$ 57,794 milhões em recursos da CCC (Conta de Consumo de Combustíveis) como reembolso pela interligação do distrito de Guariba à rede de distribuição da empresa. A obra vai permitir a desativação de uma usina térmica a diesel, que abastece o sistema isolado local, e envolve a construção de uma linha de distribuição em 34kV, com aproximadamente 150 km de extensão entre Guariba e o município de Colniza, no norte do estado.
 
Planta Solar -  A Raízen inaugurou a sua primeira planta de painéis fotovoltaicos. O empreendimento, ainda em caráter piloto, está localizado na cidade de Piracicaba (SP) e terá uma capacidade instalada de energia de 1.3 MWp. 
 
Prazos CCEE - Hoje (5) é a data-limite para envio da medição de consumo de combustível e geração de energia das usinas da capital para reembolso na CCC (Conta Consumo de Combustíveis) e para coleta diária dos dados de medição no SCDE (Sistema de Coleta de Dados de Energia) referentes a maio. Também é a data-limite para divulgação dos montantes passíveis de Cessão de Energia de Reserva para usinas do tipo solar referente a abril.
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ANP quer mercado mais competitivo, afirma Oddone
Segundo dirigente, principal objetivo da agenda regulatória de 2019 para o setor de combustíveis será deixar de intervir na relação entre os agentes. (Valor)
______________________________
Futuro da Odebrecht ditará "plano b" da Petrobras
Qualquer "plano b" da Petrobras para a venda de sua participação na Braskem passa, neste momento, pela definição do futuro das ações da Odebrecht na petroquímica. (Valor)
______________________________
Petrobras recorre à Lei do Petróleo no caso TAG
Estatal diz que legislação permite criar subsidiária sem necessidade de lei específica; mesmo valeria para venda. (Valor)
______________________________
AES Tietê mantém compra de parque eólico da Renova
Aneel revogou autorização de fase B do complexo eólico Alto Sertão III, mas primeira etapa do projeto continua em negociação. (Valor, Reuters)
______________________________
Governo aprova venda direta de etanol da usina para postos, mas diz que medida depende de aprovação de lei
Decisão foi tomada hoje pelo CNPE, que reúne ministros, como forma de baratear combustível. (O Globo)
______________________________
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